

# EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR  
**NAPOLEON BRIGENO B.**  
 Toda correspondencia administrativa como de redacción debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados.  
 Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina Telefónica—Avenida tercera Oeste—Teléfono número 22—Apartado 109

AÑO VII

SAN JOSE DE COSTA RICA — MIERCOLES 30 DE SETIEMBRE DE 1908

NUMERO 1879

## ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

Surtido nuevo y variado en CAMISAS, corbatas, cuellos, bastones, etc., FLUSES para hombres y niños; cortes de última moda. Casimires franceses, ingleses, etc. de los estilos mas modernos  
 Paragnas desde 2 colones hasta 12-50. Capas de hule para hombre, desde 6 hasta 32 colones. **Capitas para colegiales** á 3-0 0, 3-25 y 4-00 colones. Gran existencia en polainas. **TODO NUEVO, BUENO Y BARATO**  
 Los pedidos al contado se servirán libres de porte en todo el país.

### Línea Hamburguesa-Americana

Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Julio, Agosto y Setiembre

Prinz Augus Wilhelm.....	6 de Julio	Sarnia .....	24	—
Siberia.....	13	Prinz August Wilhelm.....	31	—
Prinz Joachim.....	20	Siberia.....	7 de Set.	—
Sarnia.....	27	Prinz Joachim.....	14	—
Prinz August Wilhelm.....	3 de Agt.	Sarnia .....	21	—
Siberia.....	10	Prinz August Wilhelm.....	28	—
Prinz Joachim.....	17			

Para más detalles dirigirse á la Agencia en San José ó Limón.—San José, 11 de febrero de 1908.  
**John H. Keith,**  
 Agente General

### LÍNEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores Limón, San José y Esparta.  
 Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.  
 Pasaje de ida.....\$ 60-00 oro americano  
 Pasaje de ida y regreso.....\$110-00  
 Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.  
 Pasaje de ida.....\$ 50-00 oro americano  
 Pasaje de ida y regreso.....\$ 80-00  
 Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, y fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos 3 días.  
 Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. Hitchcock, Administrador.

## La Veloce

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE

LÍNEA DE GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

sale de Génova el día 1º de octubre para Marsella, Barcelona, Teherife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sanauilla. Llegará á Limón el 27 del mismo mes, y sale el 27 para Colón, Curacao, (tocará en Pouce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

Primera clase .....	fra. 700
Segunda " .....	550
Tercera " .....	200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.  
 Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.  
 A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.  
 Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.  
 —Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán validos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.  
 Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.  
 Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.  
 Otros informes darán en San José.

SASSO Y PIRIE, Agentes.

Y en Limón, F. J. Alvarado & Cº sub-agentes.  
 San José, 29 de setiembre de 1908.

### Northern Railway Company of Costa Rica

SERVICIO DE TRENES

San José á Limón y estaciones intermedias

Diario excepto domingo, mixto, sale 7 a. m.; pasajeros, sale 9 a. m.  
 Domingo solamente: mixto, sale 9 35 a. m.  
**Limón á San José y estaciones intermedias**  
 Diario excepto domingo, mixto: sale 6. 15 a. m.; pasajeros: sale 10. 30 a. m.  
 Domingo solamente, mixto, sale 7.10 a. m.  
**San José á Cartago y estaciones intermedias**  
 Diario excepto domingo: mixto, sale 7 a. m.; pasajeros, sale 9 a. m.; 11 a. m. y 5. 10 p. m.  
 Sábado, solamente: pasajeros, sale 3 p. m.  
 Domingo solamente: pasajeros, sale 9 35 a. m. y 5 10 p. m.  
**Cartago á San José y estaciones intermedias**  
 Diario excepto domingo: pasajeros, sale 7 15 a. m.; 12 45 p. m.; 4 17 p. m. mixto, sale 5 p. m.  
 Domingo solamente: pasajeros, sale, 8 10 a. m.; 3 30 p. m. y 5 35 p. m.  
**San José á Alajuela y estaciones intermedias**  
 Diario excepto domingo: pasajeros, sale 8 45 a. m. y 5 10 p. m.  
 Sábado solamente: pasajeros, sale 2 p. m.  
 Domingo solamente: pasajeros, sale, 9 35 a. m. y 5 10 p. m.  
**Alajuela á San José y estaciones intermedias**  
 Diario excepto domingo: pasajeros, sale, 7 a. m. y 1 p. m.  
 Sábado solamente: pasajeros, sale, 3 30 p. m.  
 Domingo solamente: pasajeros, sale, 8 a. m. y 3 30 p. m.

Línea Vieja

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto los domingos, á las 9 a. m. conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 2 40 p. m.  
 El tren mixto que sale de San José los domingos solamente á las 9 35 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 5 28 p. m.  
 Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.  
**W. E. MULLINS**  
 GERENTE GENERAL

## Acuerdos ministeriales

Se decreta la expropiación de un terreno de propiedad de don Carlos Balow Acosta con el objeto de que lo utilice la Junta de Educación de Piedras Negras del Cantón de Mora, para la instalación de una casa escolar en aquel distrito.  
 —Se rebaja la décima parte de las penas impuestas á los reos Elias Porras u. ap. y Manuel Vargas Barrientos.  
 —Se aprueba un acuerdo tomado por la Municipalidad del cantón de Santa Cruz por el cual se fija en \$ 6 00 y \$ 12-50 al mes, respectivamente, el sueldo mensual de juez del matadero y alcalde de la cárcel.  
 —Se establece la plaza de administrador de correos de Peralta, línea á Limón, la cual se retribuye con 15 colones mensuales.  
 —Se declara sin lugar una solicitud del reo Osorio Castillo por cuanto su conducta no ha sido satisfactoria en el presidio de San Lucas, pues casi siempre se ha negado á ejecutar los trabajos que se le ordenan.  
 —Se aprueban los nombramientos hechos por el jefe del Registro Público en los señores Recadero Aguilar, para que sustituya, como cuarto auxiliar de aquella oficina, á don Marco Tulio Soto, á quien se le concedió licencia por tres meses, y el de don Miguel Angel Castro para escribiente de la misma oficina.  
 —Se aprueban los siguientes nombramientos propuestos por el Director General del Ramo, en los señores Fernando García, Rafael Zúñiga, Venerando Contreras, Beltrán Herrera, Aniceto Delgado, Próspero Martínez, José Cordero, Gabino Fallas, Gilberto Rojas y Anibal Saborío, para telegrafista 1º y administrador de correos de la Barra del Colorado, 2º telegrafista de Limón, auxiliar de la misma oficina, telegrafista 2º y auxiliar de correos de Guápiles, San Ignacio de Aserrí, San Juanillo y Tapasco respectivamente.  
 —Se nombra á don José María Alfaro Copper, para Director General del Departamento de Estadística.

## De Heredia

Setiembre 27.—En la mañana de hoy dejó de existir la señora doña Genoveva Lizano v. de Herrera. Damos el pésame á su familia.  
 También murió doña Teresa Paulina v. de Ulloa.  
 El señor Comandante de esta coronel Chacón, fué obsequiado con un hermoso casquillo de fuente con pluma de oro, por la oficialidad de la plaza, como una felicitación por su ascenso á coronel.  
 Don Alberto Chaverri Alfaro y su esposa doña María Luisa, han visto con grande alegría aumentada á 13 su numerosa prole con una niña que el cielo plugo obsequiarles. Felicitamos á ese matrimonio.

Don José Pacheco y señora recibieron ayer otra niña que les trajo un ángel. Muchas felicidades para la hija de Eva.  
 En la mañana de hoy se celebró la festividad anual en honor de nuestra señora de Mercedes; misa con voces, pero sin orquesta y sermón por el canónigo don Rosendo J. Valenciano.  
 El asunto de renovación del contrato del señor Mesén con el Municipio, fue cosa de que perdió el primero. Un escrito con más de 150 firmas de los principales vecinos de esta ciudad, fué elevado al conocimiento del señor Presidente de la República y el contrato nuevo ya no se hará.  
 Los ánimos estaban bastante exaltados, más ya todo está tranquilo. Los partidarios del "civilismo" (de la causa desprestigiada) la han pasado durante la semana en estado de sopor, en vista de la tremenda oposición que se le ha hecho.

Lo mejor es que esos señores no piensan en su "idolo", que por más que quieran no lo harán pasar como camello por el ojo de una aguja; conformense con la derrota, que ha sido un honor para ellos.  
 Si ese partido insiste en su terquedad aragonesa, los recibiremos á "balazos" hasta hacerles un escarmiento. Conque, "amiguitos", estad quietos, porque os táis perdidos! Para probarlo, apelo al testimonio de mi "buen amigo" el ex-director de "El Escudo Católico" que es "civilista" hasta morir "despanzurado" si fuere necesario.—Corresponsal 2º

## Grecia

fiesta patronal

Festividad religiosa.—Con especial gusto se dispuso todo lo concerniente á iglesia. Notamos que todos los actos se oficiaron con música selecta, principalmente la misa, en la que oímos magnífica orquesta formada por jóvenes nuestros. Por otra parte nos place en alto grado la abolición de gastar grandes sumas de dinero en que-



PERFUME LOGION

## TRICOFERINA

Esta agua para TOCADOR es inmejorable

para hacer crecer y embellecer el cabello, para evitar la CASPA y dar BRILLO al CABELLO:

DEPOSITO:

## Botica La Violeta

SAN JOSE—C. R.

### DURANDA

Este preservativo para la madera, que tanto éxito ha alcanzado, se vende solamente en la Ferrreteria de **Macaya & Ca.**, esquina diagonal á Robert Hnos.

El nombre **Duranda** está registrado en la oficina de marcas de fábrica y de comercio, como propiedad nuestra; de consiguiente, nadie que no seamos nosotros, puede legítimamente vender **Duranda**.

Todo el que desee comprar el artículo legítimo, exija en todos los envases el nombre **Duranda**.

### Macaya & Ca.

ESQUINA DIAGONAL A ROBERT HERMANOS

## ALHAJAS Oportunidad ALHAJAS

De paso por pocos días en esta capital, tengo el gusto de ofrecer á precios muy ventajosos alhajas finas de último modelo, de Europa, de la casa de Merlino Hnos., Italia. Las personas de gusto pueden verlas en la casa de Schaglietti y Sobrino, calle del Correo. Es la ocasión de aprovechar una buena oportunidad.

E. MERLINO

## ALHAJAS Oportunidad ALHAJAS

San José, setiembre 29. 3 v.

## PERPETUIN

La nueva pintura PARA TODO, inalterable por el sol y agua, mejor que la pintura de aceite y mucho más barata.  
 Para informes dirigirse á M. KOBERG.  
 Setiembre 5. 1 m.

## Cepillos de dientes ALBALINA

manufacturados expresamente para la **BOTICA FRANCESA**  
 Son los más durables é higienicos.  
 Se garantiza la asepsia completa del cepillo al ser colocado en la caja.  
**Los hay suaves, medianos y duros**  
 Son indudablemente los que más convienen á las personas que se preocupan por su higiene personal.  
**Botica Francesa**  
**HERMANN & ZELEDON**

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa.... LA MEJOR CHINELA  
 Para uso en el baño..... LO MAS COMODO

Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas

# El crimen en Esparta

## Un hombre hecho picadillo

### El cinismo del criminal

Esparta, 29.—[Recibido á las 3 y 20 p. m.]  
Amplio los informes comunicados ayer sobre el asesinato de Julián Lobo.

Debido á la diligente actividad del alcalde de esta ciudad don Maurillo Mora, quien se constituyó en el lugar del suceso momentos después de tenerse aquí conocimiento del hecho, quedó ayer mismo terminada la sumaria y se capturó al homicida, encontrándolo la escolta que fué enviada de aquí por el Jefe Político, muy tranquilo en su casa de habitación.

Hoy en la mañana se le remitió á Puntarenas á la orden del Juez del Crimen.

A las 11 a. m. de ayer se practicó aquí el reconocimiento del cadáver por el doctor Moreira, Médico del Pueblo. Presentaba 13 heridas, la mayor parte graves y de carácter mortal. Tres puñaladas le asestó en la región del pecho, las cuales le traspasaron de parte á parte y una le atravesó el corazón; le causó otra en la garganta que casi divide la cabeza del tronco; en el brazo derecho recibió tres machetazos que le

fracturaron el hueso en cada lugar, la mano izquierda fué partida medio á medio, y el rostro le quedó hecho un verdadero picadillo.

Gran indignación se produjo aquí en el momento en que se condujo al reo á presencia de su víctima á reconocer el cadáver, por la frescura que manifestó diciendo que sí le conocía y que era su amigo, pero que ignoraba quien lo había puesto en ese estado.

Testigos de vista sólo hubo tres, que son la esposa de Lobo, una enenada de ésta, nuera del asesino y un niño de la familia, quienes ignoran los antecedentes del hecho y sólo se sabe que Cordero debía á la víctima una cantidad de dinero desde hacía algún tiempo, que seguramente le cobró ese día y le pagó de esa manera. Ambos habían estado aquí el domingo desde temprano y regresaban juntos á su domicilio en la tarde, aún cuando el criminal ha negado rotundamente el hecho, en la sumaria hay pruebas suficientes que lo condenan. Daré más detalles cuando pueda obtenerlos. — Corresponsal.

mar pólvora elaborada sin arte, y que revela á cambio el poco ó ningún sentimiento estético en las costumbres de antaño. No cabe duda que el Presbítero Porras es persona de buen gusto é ilustración moderna para dirigir con habilidad los actos de su incumbencia.

Música.—Gracias á la intervención de algunas personas amigas del arte, quienes por su propia cuenta sufragaron los gastos de locomoción y estadía, tuvimos en ésta algunos individuos de la Banda de Heredia, quienes sin remuneración alguna hicieron las delicias del público debido á su competencia y estima por todos conocida. Advertimos sí, que de esta vez no resultó aquello que dice: "música paga no da buen son", pues las tocadas escasearon á pesar de no haberles pagado.

Salon teatro.—En general la representación resultó espléndida. Los pequeños lunares sólo serían criticables en artistas de grande escuela. Exhortamos á estos amigos á continuar en su loable como importante labor de divertir y educar al pueblo, como también á adquirir los elementos que en asoció de otros muchos contribuyan á mejorar más tarde su prestigio y buen nombre en el arte de "Talia".

Ornato en la población.—Con pena notamos que este año muy pocos iluminaron y adornaron sus casas con banderolas, gallardetes, etc.; pero á cambio de tan imperdonable falta nuestro simpático amigo el señor Ulloa hizo colocar algunas luces de arco en las esquinas de la plaza, las que resultaron de efecto admirable. Aprovechamos la ocasión para pedir al municipio que instale por su propia cuenta estas luces siquiera en las otras esquinas de la plaza. Bien podría suprimir las de media cuadra en vía de economía y que para entonces estarían de por demás.

Concierto y Baile — En la noche del

24, obsequió la Lira Herediana, á nuestra sociedad, con un magnífico concierto. El programa fué escogido y la ejecución espléndida. Reciba mi humilde felicitación el joven director don Juan R. Alfaro y sus dignos compañeros por sus revelantes dotes de artistas.

A continuación y en obsequio á las distinguidas familias que de otros lugares nos honraron con su presencia en ese día, se organizó en casa de la familia Barahona, un animado baile al que asistió lo más granado de nuestra sociedad. Hubo abundancia y esmerado servicio de licores, refrescos, galletas y otras golosinas y ya muy tarde le hicimos honor á la cama, evocando en nuestra memoria los dulces recuerdos que traen en sí las suaves melodías de Mozart y la galantería y finas atenciones prodigadas por la culta sociedad. — A-C-I-T.

## Siempre los celos! Escándalo en un pueblo

San Isidro de Heredia, 29 de setiembre.—(Recibido á las 12 1/2 p. m.)

En el distrito de Concepción de este cantón, Rafaela y Ramona Salazar, dieron una tremenda tunda á la joven Adelina Arroyo, quien resultó bastante maltratada.

En su auxilio acudió su madre María Arroyo.  
Todo, ¿por qué? Por los celos.  
La señora Ramona Salazar guardaba cierto rencor desde hacía algunos días con la joven Adelina. El día anterior le había dado una tremenda paliza.  
La autoridad política de esta localidad levanta la información correspondiente. — Corresponsal.

# La Calabria en Costa Rica

## Ataques de un pinolero

Señor Director de EL NOTICIERO.  
San José.

Muy señor mío:  
En "La Prensa Libre" número 684, aparece reproducido un artículo firmado por "Un Nicaraguense" publicado en un periódico de Nicaragua.

Pues en el referido artículo, de cierta manera se pretende herir mi reputación, me coloco en el caso preciso de contestar á los cargos que á mi se refieren.

Siendo el que suscribe el aludido Agente de Policía á que se refiere el articulista, pues coincido con la época de mi autoridad por San Juan de Dios, correspondiente al año 1906, al tener noticia de que algunos "huleros nicaraguenses" intentaban perjudicar al señor Eulogio Sanarrucia, que vivía por ahí de diez leguas de mi residencia, en el interior de un denso bosque y dueño de grande cantidad de árboles de hule ya de picar, capaces de un rendimiento de cuarenta libras cada uno; dispuse hacer una excursión por aquellos lados, con el fin de conocer al señor Sanarrucia, ponerle al corriente de ideas que referente á él yo había oído y que le importaba saber y finalmente ofrecerle el apoyo que él necesitara de mi autoridad.

El señor Sanarrucia, nos recibió, tanto á mí como á mis compañeros, cortesmente; le dije luego el objeto de mi visita, por lo cual él me dió las gracias, manifestándome que ciertamente los "huleros nicaraguenses" lo acechaban, pues habían llegado algunos á punto de dispararle. Entre otras cosas, el señor en referencia me consultó acerca de la manera de poner sobreeseguro su propiedad. Entonces le dije:

Oiga, señor: yo preparo viaje para la capital; podríamos ir, y con eso ofrecerle el apoyo que yo pudiera prestarle á fin de que usted dejara en lo posible su asunto arreglado.

Excusóse don Eulogio, diciéndome que por el momento no le era posible por no estar preparado; que emprendería yo el viaje y le hiciera el favor de traerle unas mercaderías que necesitaba para efectuar el su viaje; que á mi regreso haríamos el paseo.

Despedíme luego de su casa con la lista de los artículos que había de traer le por agosto ó setiembre del mismo año.

Regresé con los artículos de encargo que me había recomendado, los cuales fueron: un reloj con su leontina, dos ternos de casimir, dos pares de calzoncillos de lana, dos idem de camisetos de la misma calidad, media docena de pañuelos de seda, una camisa, media docena de medias finas, un espejo cristal de roca, un puñal, un par de zapatos de charol, dos sombreros de pita finos, una carpeta de lona y otras cosillas. El señor Sanarrucia recibió bastante satisfecho dichas mercaderías. Procedimos en seguida á hacer el total que resultó de \$ 264.00; como don Eulogio no tenía dinero, me propuso cancelar la cuenta dentro de un mes con hule.

Refiriéndose al precio me preguntó que á cuánto se lo pagaría; yo le hice propuesta de \$ 100 quintal, en vez de \$ 90 que era el precio corriente entre los comerciantes de ese artículo; además, dejaba á mi costo el acarreo á la espalda en una distancia no menor de diez leguas por dentro de la montaña. Mes y medio despues recibí yo 264 libras de caucho, valor de los \$ 264 de las mercaderías, y no 8 quintales como

maliciosamente lo asegura el "nicaraguense".

En cuanto á mi permanencia, debo decir que me vine de aquella región á mediados del mes de diciembre del mismo año para más no volver á aquel lugar. Por febrero ó marzo del año siguiente, de Secretario de la Agencia Principal de Policía de esta ciudad, fui sorprendido con la noticia ó desaparición ó asesinato del pobre anciano don Eulogio Sanarrucia, noticia que me suministró el señor Agente Fiscal de ésta.

Termino contestado el último cargo, el de que el Agente de Policía estaba "asalariado por un judío"; protesto enérgicamente de semejante concepto contra mí, pues en mi carácter de autoridad, jamás he comprometido mi honor de empleado terciando por otro camino que no sea el de la ley; así supiera que pingües propuestas pecuniarias me ofreciera alguien, pariente ó amigo, á cambio de un perdón á causa de delincuencia comprobada. — GILBERTO PANIAGUA C.

## Efectos de los nuevos programas

### ENLACE MATRIMONIAL

#### Otras noticias

Santa Cruz, 29.—Recibido á las 10 a. m.

El horario alterno en las escuelas de esta provincia está dando desastrosos resultados y la enseñanza mixta los da fatales. Así que la reforma escolar prácticamente es insostenible, al menos en esas dos fases. Los programas en proyecto están lo suficiente-desacreditados para retirarlos como inconvenientes.

Don Lisimaco Leal contrajo matrimonio con la simpática señorita Reinalda Vega.

Se nos informa que en el mismo local de la Alcaldía de Nicoya, tsbique de por medio, está actualmente y desde hace varios días, un caso de tisis (tuberculosis) en su último período. Como eso es peligrosísimo, llamamos la atención del Político y del médico en bien de los pobres nicoyanos. — Corresponsal.

## El mundo al día por vía del cable

### El colera disminuye

Petersburgo, 28.—Los médicos afirman que ha pasado lo peor de la epidemia y ahora disminuye.

Varsovia, 28.—Se han presentado 2 casos de cólera uno en un pasajero inglés y otro en un ruso procedentes de Petersburgo.

### Bombas y huelgas

Río Janeiro, 28.—Se ha anunciado oficialmente que á solicitud del Gobierno italiano Modus Vivendi comercial fué prolongado hasta 1910.

La huelga en Santos decrece. Dos bombas estallaron sin resultado alguno.

### Desertores arrestados

Tanger, 28.—Hay violento choque entre los oficiales franceses y representantes del consulado alemán en Casa Blanca á consecuencia del arresto de dos desertores de legión extranjera francesa. Según despacho los desertores estaban refugiados en la legión alemana. Ayer intentaron escaparse embarcándose en un bote en que esperaban llegar á Paquebote alemán en compañía de funcionarios, soldados y agregados al consulado germano. Los gendarmes franceses echaronse al agua, detuvieron el bote y arrestaron á los desertores.

### Rumores sobre un choque

Berlín, 28.—Respecto al choque pasajero del último wagón, se dice que el tren al dejar Potsdamer Platz iba llenísimo y muchas personas ocupaban las plataformas. Repentinamente se oyó un ruido, seguido de una fuerte sacudida que echó á todos al suelo. Nos salimos y vimos al primer carro con el conductor caído en el patio de la fábrica de hielo. Los lamentos y gritos de los que habían caído á tierra dentro del carro, eran conmovedores.

La investigación hace culpable al maquinista por no haber prestado atención á la señal dada desde la estación.

El auxilio que pidieron fué prestado, pero con gran dificultad. Hubo que cortar los brazos y las piernas á vivos y muertos para poderlos sacar. Las escenas fueron horribles.

Estocolmo, 28.—El primer premio á las obras literarias será probablemente concedido á Charles Swinburne, poeta inglés.

### Muere Marroquin

Bogotá, 28.—Falleció el expresidente Marroquin.

### Castro proclamado Presidente vitalicio

Caracas, 28.— Los partidarios de Castro iniciaron un movimiento político para proclamarlo Presidente vitalicio.

### Varias noticias

Berlín, 28.—El comité social democrático declaró la guerra á los planes gubernativos de hacienda que comprenden el aumento de impuestos.

Madrid, 28.—La prensa ataca á los solidarios. Dice que éstos profanan la memoria venerable de Salmerón, explotándola para realizar manifestaciones políticas; que los homenajes que le prestan repugnan al dolor sincero. Los liberales se hallan muy satisfechos de la actitud de Moret y Canalejas al asociarse para celebrar el aniversario de la revolución de setiembre. Aseguran que es el primer paso de unión de los liberales para combatir la reacción clerical.

## ¡Queremos aumentar

### sus ganancias, compartiendo las nuestras con Ud.!

Abra su **cuenta corriente** en nuestra casa (los fondos siempre á su orden) y sobre todos los saldos diarios á favor de ella abonaremos **INTERESES A 6 OJO ANUAL** ó bien  
deposite á 5 días vista ..... al 7 ojo anual,  
— 1 mes plazo ..... — 8 —  
— 3 meses ..... — 9 —  
— 6 — ..... — 10 —

Nuestros depósitos á 6 meses plazo se encuentran entre las mejores inversiones hoy día en el país. — Y aquí tiene Ud. nuestra responsabilidad:  
**Capital líquido**, completamente pagado:

### ¡Mas de un millón de colones!

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ

Agosto 11. Im. alt.

Banqueros—San José.

Muchos ayuntamientos celebraron sesiones de duelo por Salmerón y Sarazate; algunos acordaron dar sus nombres á calles.

Barcelona, 28.—Cambe es partidario de que permanezca vacante la jefatura de solidaridad, pues el alejamiento de Salmerón del Parlamento ha demostrado la inutilidad de la jefatura personal, Grandes tormentas. Muy crecidos los ríos Cardener y Clobregat, é inundaron las cosechas perdiéndolas. Pericieron cinco mujeres que intentaron atravesar el río Cardener en lanchas; fueron inundadas las casas de los bajos. Los habitantes se salvaron en los tejados. La corriente arrastró dos niñas.

Regresaron los diputados disgustados por la indiferencia de los madrileños en el entierro de Salmerón. Lo atribuyen á la creencia de que era catalán.

Pamplona, 28.—El Ayuntamiento y testamentos entregaron á la Virgen del Pilar un valiosísimo arco que Sarazate utilizó durante 40 años.

Viena, 28.—Se afirma la convicción en los círculos diplomáticos de que Bulgaria aprovechará la actual disputa con Turquía tocante á ferrocarril, para declararse independiente de puerto. En los círculos oficiales se admite que Austria no se opondrá.

Alicante, 28.—Se fugó el sacerdote Salvador Enquerella que engaño á los agricultores, prometiéndoles fundar un banco y recibiendo de ellos fuertes sumas.

Sevilla, 28.—El ministro Azizisano Mokri, se marchó á Madrid á gestionar en el sentido de que Hañid respete las haciendas de Abdelaziz.

Sagunto, 28.—Hubo gran tormenta, los granizos caían como piedras, las cosechas fueron destruidas.

Berlín, 28.—Hubo un choque de trenes en el conocido con el nombre de Triángulo, resultando 18 muertos y varios heridos.

Petersburgo, 28.— Los Hospitales municipales dan cuenta de 302 casos y 53 defunciones del cólera.

Asunción, Paraguay, 28.—Embarcáronse para Buenos Aires unos individuos que se habían refugiado en la Legación argentina.

Montevideo, 28.—Galvas, Secretario de la Legación del Brasil fué retirado porque Río Branco declaró que sabe que la publicación de su carta es contraria á las reglas diplomáticas, pero creía haber cumplido un deber.

## El Dr. M. Figueres

ha trasladado su residencia á Escasú. Despachará en la Botica Violeta, todos los martes y viernes de 11 a. m. á 2 p. m. 17 de Setiembre. 15 v.

# El Honor militar

## Protesta

### de los militares en servicio

#### Lealtad a la Patria y a su Jefe

La Gaceta de ayer trajo la siguiente protesta:

"En el número 7,422 del diario "La República" del 26 de los corrientes, aparece en forma editorial un artículo con el mote "Peligro que es preciso conjurar. Los jefes militares civilistas en nuestros cuarteles".

Ese editorial es injurioso hasta no más, para los jefes militares actualmente en servicio activo.

Sepa el autor de ese escrito que no hay un solo militar, de los que actúan hoy en Costa Rica, que pueda cometer el crimen de traición que les atribuye.

El hecho de ocupar puestos en los cuarteles algunos jefes militares que han servido en administraciones anteriores, desde hace veinte años es, al contrario de lo que se insinúa, razón poderosa para juzgar de la lealtad, discreción y honradez del cuerpo militar del país; y nunca será base para favorecer intenciones de terceros.

La lealtad en el oficial costarricense es proverbial, y al afirmarlo así con orgullo, protestamos una vez más nuestra adhesión incondicional al Gobierno constituido del señor Licenciado don Cleto González Víquez; y nos comprometemos, bajo la fe de nuestra palabra de militares pundonorosos, á acompañarlo/hasta el fin de su período, sirviéndole con toda lealtad y sin preocuparnos de quién sea la persona que le suceda en el poder.

Como militares que comprendemos nuestros altos deberes, sabemos que no nos es permitido deliberar en materia de política; y por lo mismo nos comprometemos á servir al Gobierno, despreciando cualquier ataque que nos dirijan personas mal intencionadas y tal vez interesadas, pues nuestro honor y lealtad militar valen mucho y juramos conservarlos intactos. Y como garantía de lo antes dicho, firmamos la presente protesta, en la ciudad de San José, el día 27 de setiembre de 1908.

General: A. Romain. Coronel: Leoncio Bonilla, Maximino Esquivel, Pedro Gutiérrez S., F. Vargas Quirós, Eduardo Calsamiglia. Tenientes Coronel: Emiliano Padilla, Ricardo Avila O., Carlos H. Prestinary, Francisco Chavarría V., Raf. M. González. Comandantes Mayores: F. Vargas R., Eduardo Rodríguez Monge, B. Artavia S., Alfredo Morales F., Juan Alvarado G., Antonio Alvarez, Rafael Poveda, Víctor Arias Ch., Enrique Muñoz, Espiritu Morales, Francisco Estrada O., Pedro Guevara G., Juan Campos M., A. Zamora B. Capitanes: Eladio Guerrero V., Francisco Bonilla H., Rafael Cortés, Carlos Miranda, Antonio Vte. Rodríguez, Policrono Brenes, Julio Rucavado, Leonardo Castillo. Tenientes: Tomás Fernández B., Urías Molina O., Miguel Araya Z., Ramón Madrigal C., Lorenzo Chacón S., Teófilo Borbón M., Aquiles Coronel L., Luis Porras S., Ramón Cruz C., Ernesto Esquivel S., Moisés Chavarría, Ricardo Salazar B., Fed. Mora O., Carlos Alberto Castro Z., Pedro Jiménez C. Subtenientes: Elías Badilla S., Ignacio Barahona R., Celso Madrigal, Eloy Torres V., Rafael Meza R., Benjamín Bonilla, Zacarías Guerrero, J. R. Vargas F., Aquiles Monge Ch., Eusebio Mora A., Amadeo Carballo, Víctor Chaverril B., Manuel Quirós S., José Antonio Carrera C., Diego Varela, Santiago Agüero, Pascual Chavarría, Anibal Morales A., Rafael Chacón C., Juan R. Quirós, Jesús Soto Ch., Maximino Solano A., José J. Chacón M. y Valerio Rojas. Nos adherimos á la protesta anterior los jefes y oficiales que á continuación firmamos:

Plaza de Cartago. — Coronel: Arcadio Quirós, Macario López. Comandante Mayores: Roberto Campabadal. Capitán: Domingo Picado. Tenientes: Alfredo Meza, Carlos Cubero, Ricardo Patiño, Ismael Pantoja. Subtenientes: Luis García A., Olegario

# We hav'nt heard from You!

What's the matter?

Don't You Know that we pay interest on all daily credit balances of our Current Accounts (subject to check) at the rate of— 6 0/10 per annum.

7 0/10 on Certificates of Deposit at 5 d/12
8 — — — — — one month
9 — — — — — three months
10 — — — — — six — or over

Don't you know that our paid up capital amounts to

Over one million colones!

What's the matter?

We shall be pleased to see you at our offices (Do not think that your account is too small to receive, our fair treatment. Come to-day!) Ladies accounts are cordially invited.

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ Bankers - San José

Julio 23. 1 m. alt.

Batista, César Calderón, Juan Trejos V., José Escalante, Ricardo Guevara, Víctor Rodríguez.

Plaza de Alajuela.—Coronel: Andrés Sandoval, teniente coronel Cipriano Calvo Alfaro, comandante mayor Ramón Rodríguez. Capitanes: Adolfo Quesada, José Miguel Marín, Joaquín Soto, F. Jiménez R., Manuel Sánchez.

Tenientes: Juan Rojas, Ignacio Alfaro, Carlos Soto U., Fco. Moya, Ramiro Chacón. Subtenientes: Dionisio Suárez, Pedro Agüero, Gilberto Paniagua.

Plaza de Heredia.—Coronel: Jeróni, mo Chacón. Capitanes: Luis Araya-Estéban Orozco, Joaquín Parraquique, Marcos Chaves, Manuel Arguello. Tenientes: Miguel Murillo, Alfredo Leítón, Ensebio Morales, Norberto Araya.

Subtenientes: Romualdo Bolaños, Ismael González, Napoleón Obaldía. Plaza de Liberia.—Coronel: Tobías Esquivel. Comandante Mayor: Juan Zeñón Ruiz, Ismael Umaña. Capitanes: Manuel María Gorgona, Ramón Briceño, José Rojas. Tenientes: Manuel Solano, José María Calvo, Enrique Cortés L.

Subtenientes: Francisco Blanco, Abelino Bustos, Juan Félix Rojas, José Montero Ismael Flores, Alberto Madrigal.

Plaza de Puntarenas.—Coronel: Clodomiro Sibaja S. Comandante Mayor: José María Jiménez G., E. Gómez A., Pedro Guevara M., Moisés Salvatierra. Capitán: Buenaventura Méndez.

Tenientes: Víctor M. Sibaja, E. Vaudillo Aguilar. Subteniente: Juan B. Segura. Plaza de Limón.—Coronel Alberto Molina M. Comandante Mayor: Víctor Manuel Sanabria. Capitán: Víctor Pacheco. Teniente: A. Cabezas G.

Plaza de Limón.—Coronel Alberto Molina M. Comandante Mayor: Víctor Manuel Sanabria. Capitán: Víctor Pacheco. Teniente: A. Cabezas G.

Plaza de Limón.—Coronel Alberto Molina M. Comandante Mayor: Víctor Manuel Sanabria. Capitán: Víctor Pacheco. Teniente: A. Cabezas G.

Plaza de Limón.—Coronel Alberto Molina M. Comandante Mayor: Víctor Manuel Sanabria. Capitán: Víctor Pacheco. Teniente: A. Cabezas G.

Plaza de Limón.—Coronel Alberto Molina M. Comandante Mayor: Víctor Manuel Sanabria. Capitán: Víctor Pacheco. Teniente: A. Cabezas G.

Plaza de Limón.—Coronel Alberto Molina M. Comandante Mayor: Víctor Manuel Sanabria. Capitán: Víctor Pacheco. Teniente: A. Cabezas G.

Plaza de Limón.—Coronel Alberto Molina M. Comandante Mayor: Víctor Manuel Sanabria. Capitán: Víctor Pacheco. Teniente: A. Cabezas G.

## El tranvía irá á Guadalupe

En reunión que celebró antecorrido el Ayuntamiento de esta ciudad en casa del señor Presidente de la República, se dispuso después de largas deliberaciones, que la Compañía del Tranvía proceda a construir un ramal á Guadalupe, de acuerdo con las bases por ella estipuladas, en vez de instalar la doble vía.

A dicha reunión concurren el presidente municipal don Rafael Vargas Rojas, don Gregorio Soto, vicepresidente, y los regidores don Ramón Muñoz C. y don Salomón Alcázar. Asistieron también el señor Gobernador interino don Moisés Morales, el secretario municipal don Santiago Gutiérrez, el Administrador de la Compañía Mr. Green y el señor Herman.

Es posible que los trabajos comiencen en la semana venidera.

### AVISOS DEL DIA

#### RIFA

El domingo 26 del presente mes rifó en esta ciudad la yegua azuleja y resultó favorecido el señor Juan Hernández con el número 207. Esto lo hice en el Mercado.—Heredia, 29 de setiembre.—Patricio Hernández Vargas. 5 v

dez con el número 207. Esto lo hice en el Mercado.—Heredia, 29 de setiembre.—Patricio Hernández Vargas. 5 v

### A los agricultores

Tenemos encargo de vender un lote de abono

#### SWIFT

para hortalizas, á razón de \$ 5-75 el quintal, tomando dos ó más quintales.—FELIPE J. ALVARADO.—Set. 30.

### REMATE DE BALDIOS

A las dos de la tarde del sábado tres de Octubre, en el Juzgado de lo Contencioso Administrativo, se rematarán en lotes de cinco, diez, veinte y cien hectáreas, gracias para denunciar tres mil hectáreas de tierras baldías. La base es de ocho colones, si el derecho se ejercita en la comarca de Limón, pero si se aplica en el resto de la República la base resulta á cuatro colones por hectárea. Se admiten posturas á plazo, dando garantía satisfactoria. B. Casarola San José, 17 de setiembre 20 v.

### AVISOS ANTERIORES

#### VENDO TRES FINCAS

situadas en la ciudad de San José. 1.—Casa como de 16 metros de frente por 4 metros y 180 milímetros de fondo en un solar cultivado de café, contiguo al Hospital. 2a.—Terreno de cafetal, situado cerca de la anterior, 3a.—Terreno de café y caña de azúcar, de 1.340 metros 820 milímetros cuadrados, teniendo de frente á la avenida 11a. 42 metros 650 milímetros por 33 metros 440 milímetros de fondo y en el fondo 38 metros 40 milímetros de ancho. Para precio y condiciones entenderse con el licenciado Albino Villalobos en el "Banco Mercantil", en San José, ó conmigo en esta ciudad.—Heredia, setiembre 26 de 1908.—Jee Ham. 15 v.

#### ANTONIO PORTUGUEZ

Ornatista marmolista Avenida 10a. y calle 14a. Sur: Avisa al público que ha recibido estatuas, macetas, cruces con adornos y sin ellos y al mismo tiempo ofrece trabajos en lápidas, en relieve ó gravadas, lo mismo que gradas, labavos, veladores, consolas y tocadores, bien ejecutado y barato. No olvidarse, esquina de Las Pilas. Setiembre 27. 1 m.

#### TIERRAS BALDIAS

A la una de la tarde del quince de octubre próximo se rematará en la puerta exterior del Juzgado de lo Contencioso Administrativo, el derecho á denunciar hasta mil hectáreas de tierras baldías correspondientes á la Municipalidad del cantón del Paraíso de la provincia de Cartago. El remate se hará en la forma siguiente: cien hectáreas en lotes de cinco; doscientas en lotes de diez; doscientas en lotes de veinte, y quinientas en lotes de cien. La base será ocho colones por hectárea, pudiendo el rematario tener derecho á q' se le adjudiquen dos hectáreas por cada una q' obtenga, si se trata de terrenos en jurisdicción de San José, Alajuela, Cartago, Heredia, Puntarenas ó Guanacaste, y el Municipio interesado podrá admitir el pago á plazos, si considerara conveniente la oferta con garantía á su satisfacción. Quien interesado puede entenderse con Juan Cervero Quesada, apoderado de la Municipalidad del Paraíso. Setiembre 25 de 1908.

#### AVISO IMPORTANTE

para agricultores.—Negocio brillante. Cambio mi finca en San Mateo, de 20 manzanas medida antigua, por una casa en la capital, se prefiere en la Sabana. Con casa esquelera habitable. Entenderse con su dueño en Sarchí. José Ma Palacios. 20 de Setiembre. 10 v.

## Congreso Pedagógico

La reunión que se verificó el domingo á las 1 p. m. estuvo muy interesante y animada. Los puntos que se trataron fueron los siguientes:

Se ordenó que por cuenta de las directivas se imprimieran en folleto los temas, las bases del Congreso, la lista de adherentes y las directivas, tal como quedaron organizadas definitivamente. Este folleto será repartido lo más pronto posible entre los maestros de la República, para su estudio y conocimiento.

Los presidentes de las respectivas secciones dieron cuenta de los trabajos realizados por cada directiva durante la última semana.

La Junta de Propaganda y Museo expuso que se había dirigido á todos los inspectores comunicándoles la designación recaída en ellos para comisionados para la propaganda entre los maestros, á fin de que se adhieran al Congreso lo que todavía no lo han hecho.

También se dió cuenta de la negativa que se obtuvo del Director General de Correos para la franquicia de la correspondencia oficial del Congreso.

Se dispuso dar el pésame á la señora Auristela Castro, vocal de la Directiva General, por la muerte de su hermano.—Se dió lectura, por los secretarios, á

los temas que cada comisión escogió para presentarlos ese día, lo mismo que los que cada miembro había elegido. Se pusieron en discusión cada una de ellas, principiando por hacer la separación de ellos en tres clases: temas generales, de segunda y de primera enseñanza.

A las cinco de la tarde se levantó la sesión para continuarla el lunes á las dos y media, á fin de seguir en la discusión de temas.

## Robo

### de cien colones

#### Detencion del ladrón

Ayer, entre una y dos de la tarde, el joven español don Antonio Calas, de una manera audaz, robó á don Jaime Mata, del establecimiento de su propiedad, la suma de cien colones en billetes de banco.

La policía buscó al ladrón y momentos después fué aprehendido.

Fué conducido al cuartel de la Segunda Sección y quedó á la orden del Juez 1º del Crimen, quien instruye la sumaria.

El dinero sustituido le fué encontrado íntegro.

## Congreso

### Constitucional

#### Sesion de ayer

Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Pasó en segundo debate el proyecto de ley sobre impuesto al ganado.

Se votó en tercer debate la autorización á la Municipalidad de Cartago para contratar un empréstito de ciento sesenta y cuatro mil colones para obras de utilidad pública. Fué aprobado también en detalle.

Continuó en discusión la partida de consules. Se leyó una nómina enviada por la Secretaría de Relaciones Exteriores de los consules y de su dotación. Se procedió á la votación secreta y resultó desechada la partida por 25 votos en contra y 12 afirmativos.

Sigue la discusión de las reformas al Código Fiscal en lo tocante á presupuesto.

Artículo 50.—Pérez Zeledón hace moción para que el año económico sea igual al año natural y que el presupuesto quede emitido siempre antes del treinta de junio. Apoya su moción con largas y razonadas argumentaciones.

Guido pide algunas explicaciones á Pérez Zeledón y ruega que se suspenda la discusión para hacer más luz sobre el asunto.

Continúa el debate entre Mata Valle, Pérez Z. y Jiménez (don Ric). Guido hace moción para que el año fiscal comience el 1 de octubre. Lo rebate Castro Quesada. El Presidente señor Quirós expresa sus ideas en favor de que el año económico sea el año natural. Puesta á votación la moción de Guido fué desechada unánimemente.

Se puso en discusión la anterior moción de Pérez Zeledón. Después de un debate en que tomaron parte Guido, Castro Q. y Pérez Zeledón, el diputado Castro Quesada hizo moción para suspender la discusión del artículo y para llamar al Ministro de Hacienda á fin de que exprese su opinión al respecto. Fué aprobada.

Se puso en discusión el artículo 6 y Ocho hace moción para que se vote inciso por inciso. Así se dispuso. Se aprobó el inciso primero. Se promovió una larga discusión sobre el inciso 2 y á las 4 y 45 se levantó la sesión.

## Aclaremos

### A nombre de la familia de D. Dolores

Señor Licenciado don Nicolás Oreamuno. Cartago.

Muy señor mío y amigo:

La familia de don Dolores Gutiérrez me ha recomendado dirigirme á usted por el presente con el objeto de manifestarle que ha visto con suma y marcada extrañeza haya usted exigido á don Dolores una satisfacción porque al hacer nuevo testamento figure en él como primer albacea don Nicolás Jiménez Oreamuno, siendo usted quien recibió dicho mandato en el anterior. La razón cae por su peso, pues si don Dolores tiene obligación de dársela, ni usted, de exigirselas. Como muy bien dicen los de la familia del mismo: "Si él ha querido hacerlo así es en uso de su derecho, con el objeto de complacer á sus sucesores y herederos de sus bienes y no por instigación de nadie, como pudiera suponerse alguien. Don Dolores es un hombre sin letras, pero honrado á carta cabal y muy capaz para discernir lo conveniente y nada leudo para aceptar imposiciones que no sean de justicia, y sería inferir injuria á su dignidad personal el calificarle de inepto para deliberar acerca de sus deberes y sus derechos: ¿lo comprende así don Nicolás?"

Por otra parte, dejándolo él como deja á usted en su buena reputación y fama ¿por qué cree usted que su proceder pueda mancharlo en lo más mínimo? Tal juicio carece por completo de fundamento, pues en tal caso todo cliente estaría obligado á dar satisfacción á su abogado, médico, director etc., cuando por este ó aquel motivo tuviera á bien sustituirlo, y éste hasta hoy no ha sido tolerable. Basta que el poderdante, mandante etc., manifieste cumpliendo con un deber de justicia y de cortesía, que deja al apoderado, ó

# Mas detalles

## sobre el encuentro de los restos de un niño

Ampliando nuestra información acerca del feto de un niño recién nacido encontrado en la mañana de antier por el peón municipal Marcos Cascante, en un terreno frente á la casa de habitación de don Fernando Zamora, refieren los trabajadores Cristóbal Valerín y Víctor Manuel Fernández, que atraídos por la novedad acudieron á una propiedad donde encontraron una excavación sobre la cual se iban á plantar los cimientos de una casa y escurriéndose en la tierra observaron varios huesos que á su parecer provenían de un esqueleto humano y exami-

nándolos cuidadosamente, distinguieron que uno de ellos tenía la forma de un cráneo pequeño que les pareció ser el de un niño, y en él hallaron adheridos algunos mechones de pelo negro y crespo por lo que confirmaron sus sospechas.

En virtud de esto, esos restos fueron presentados á la autoridad respectiva, la que procedió en la mañana de ayer, á tomar declaración á los testigos del encuentro.

El crimen está bastante á oscuras, y hasta la hora no hay persona sobre quien recaiga la responsabilidad.

mandatario en su buena reputación y fama: ¿No es verdad, don Nicolás?

Conste, pues, que los sucesores de don Dolores y herederos de sus bienes unánimemente desean que sea el primer albacea testamentario don Nicolás Jiménez Oreamuno, quien aceptó el mandato, no lo solicitó directa ni indirectamente.

Si es cierto que usted ha prestado servicios profesionales á don Dolores, pues compre por un colón un frasco de Anticasina y no sólo se le quitará la caspa, causa esencial de la calvicie, sino que también verá que en poco tiempo el cabello le crece. Esto no se escribe por anunciar, se anuncia porque millares de personas lo atestiguan.

tado de putrefacción, el cual había sido comprado por su propietario en cien colones. El artículo fué conducido á la Oficina de Sanidad, donde se procedió á levantar el acta correspondiente y se mandó á enterrar.

#### Cabello ó cabellera

Con que usted dice que no quiere cabellos, que quiere tener gran cabellera, pues compre por un colón un frasco de Anticasina y no sólo se le quitará la caspa, causa esencial de la calvicie, sino que también verá que en poco tiempo el cabello le crece. Esto no se escribe por anunciar, se anuncia porque millares de personas lo atestiguan.

#### Felicidades

al estimable amigo al picante y festivo escritor don Miguel Angel Salazar por haber sido ayer día de su santo. Reciba como expresión sincera los cinco azabares de sus amigos en señal de estima y aprecio.

#### Destitución

Hace pocos días que la municipalidad del cantón de Alvarado en su última sesión que verificó, dispuso destituir de su puesto de Presidente de la Junta de Educación de la villa de Pacayas, á don Rafael Alvarez Guillén, procediendo á ello sin haber un motivo justificable. Ha causado desagrado general tal disposición, pues el señor Alvarez fué cumplido en el desempeño de esas funciones.

#### Sorpresa

A muchas personas y en cuenta esta empresa, causa gran extrañeza la pulcritud con que ejecuta los encargos de tipografía la más nueva Imprenta del Comercio. En realidad esta imprenta no anuncia lo que no tiene, ni lo que no puede hacer, pues la convicción de que está bien montada, nos ha llevado la propia experiencia.

Pruebe Ud. de encargar sus trabajos y nos dirá otro tanto.

#### Personales

Procedente de San Isidro se encuentra en esta el presbítero Daniel Carmona.

—La apreciable señora Ester de Robles se encuentra en cama atacada de influenza.

#### De

San Antonio de Belén, setiembre 27 de 1908.—Después de penosa enfermedad, dejó de existir anoche el señor don José Villanea.

Reciban sus deudos mi sentido pésame.—El corresponsal,

#### Marítimo

A las seis de la mañana de ayer fondó en Puntarenas con procedencia de Acuña, Panamá, el vapor "N. A. Acapulco" con un saco de correspondencia.

## Rumor alarmante

Anoche corrió en esta capital el rumor de haberse presentado un caso de cólera morbus por el lado del Paso de la Vaca, lo que alarmó sobremanera á algunas gentes y las puso en movimiento.

Para averiguar la veracidad del rumor nos acercamos donde el médico del pueblo, doctor Barriounevo, quien nos manifestó que lo era completamente falso, pues la señora Adela Pérez, de 24 años de edad y esposa del artesano Jacinto Peña, de quien se decía había sido víctima de esa enfermedad, murió á consecuencia de un fuerte cólico, el que no fué posible detenerle, debido á no haber recibido á tiempo la asistencia médica; los primeros síntomas los tuvo á la una de la madrugada y á las siete, que fué cuando se llamó al doctor Barriounevo, ya se encontraba en estado agónico y falleció á las once de la mañana.

Según juzga el doctor Barriounevo, la muerte de esta señora ocurrió tan rápidamente, á consecuencia de un envenenamiento, el que le fué causado por haberse alimentado con alguna carne en mal estado.

Un caso parecido á este ocurrió el 25 de agosto de 1906; el señor Pedro Quirós, de 60 años, vecino de La Uruca, sufrió un fuerte cólico, el cual le comenzó en la mañana y cuando eran las dos de la tarde ya había muerto.

Al señor Rafael Siles le pasó otro parecido, pero debido á los esfuerzos del doctor Barriounevo fué salvado.

### MOVIMIENTO DIARIO

#### Defunciones

Irene Venegas, de 40 años, distrito de la Catedral; Rogelio Fallas, 12 días, Pavas; Juana Méndez León, 75 años, Hospital.

#### Hotels

Imperial.—No hubo movimiento. Internacional.—Entraron: Sabino López G., Guillermo Dent, Manuel J. Grillo y señora.

Central.—Entraron: Manuel Freer, Geo Wilson y Juan Freer.

#### Vistas para hoy

Sala 1a.—Federico Novoa contra Von Sohoeter, á las 9 a.m.

Manuel N. Hernández contra Nicolás Casasola Ortiz, á las 1 p.m.

Sala 2a.—No hay.

Casación.—Domingo Rodríguez Ohacon (criminal) á las 2 p.m.

### NOTICIAS

#### Pescado en mal estado

En la mañana de ayer, los agentes de la policía de higiene, decomisaron en una venta, una gran cantidad de pescado que se encontraba en es-

